

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIA.
 tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
 de D. N. Fábregas.

Precios de suscripcion.

Manera 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 6 meses por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia:

Por real orden espedita por el ministerio de Gracia y Justicia con fecha 3 del actual, se ha mandado: «Que los promotores fiscales pasen mensualmente una nota al comandante de seccion ó destacamento de la Guardia civil del respectivo partido judicial de cuantos delitos se hayan cometido en el mes, y cuyos autores no hayan sido habidos ó denunciados, á fin de que dicha fuerza pueda prestar el servicio correspondiente, y los jueces de primera instancia trasmitan á los comandantes las requisitorias que huban, en que se encargue la captura de un delincuente ó procesado; que por los mismos jueces de primera instancia se mande librar y remitir á los espresados comandantes testimonio en relacion del auto de soltura, excarcelacion ó sobreseimiento y sentencia definitiva que recaiga respecto á la persona ó personas entregadas ó concepto de reos por la Guardia á la autoridad judicial.»

Ha sido nombrado comandante general del real sitio de San Ildefonso durante la permanencia en él de SS. MM. el Sr. general Pavía, marqués de Novaliches. El 6 salió para la poblacion.

La Sociedad valenciana de Agricultura ha recibido la simiente de los gusanos de seda del ailanto, ó sea Bombyx cinthia, y ha confiado al agricultor Sr. D. Luis Corset el primer ensayo que va á hacerse en Valencia de esta industria que si no engaña las apariencias, está llamada á obrar porvenir.

Paralelamente los periódicos de Se-

villa de la insistencia de no bajar el precio del pan despues de haber descendido 20 rs. en fanega el trigo superior.

—El correo de la Habana nos trae las siguientes noticias de Méjico:

Dícese que está encargado de defender la capital el licenciado general D. Juan José de la Garza; pero solo contaba al efecto con el resto de fuerzas que componian el ejército del centro.

El general Marquez se habia movido sobre Méjico al frente de 7,000 hombres. El general Bazaine se movió tambien con direccion á la capital á la cabeza de 9,000 hombres.

El 29 del próximo pasado llegaron á Jalapa los generales prófugos de Orizaba, Gonzalez Ortega, Prieto, Piozon, Llave y Patoni. Se disponian para salir inmediatamente con direccion á la capital.

Las últimas noticias de Puebla dicen que habia salido de aquella poblacion el cuartel general francés, quedando solamente de guarnicion 4,000 hombres, de ellos 2,000 franceses y 2,000 mejicanos.

Dice una carta de Veracruz de fecha 31 de mayo, que el convoy con los prisioneros se habia quejado aquella en Tejeria, y que en el camino se habian escapado los generales Ortega, Llave, Patoni, Mendoza y siete ú ocho mas que eran los principales jefes, de oficiales sobre 300, y de 2,000 soldados que tambien iban prisioneros casi todos se han fugado.

El general Forey no mandó desarmar á los generales y oficiales hechos prisioneros en Puebla. En Orizaba llevaban cañida la espada los referidos generales y oficiales, y los que ya ha-

bian llegado á Veracruz la llevaban tambien. Parece que no se les privaria de ese honor hasta que llegase la hora de embarcarlos.

Se ha dicho repetidas veces durante el sitio de Puebla, asi en cartas como en relaciones verbales de personas graves y que se creian bien enteradas, que los principales defensores de aquella plaza eran extranjeros. Segun escribe de Veracruz los que tal noticia dieron exageraron sobre manera. Parece en efecto que ha resultado bastante reducido el número de europeos y de ciudadanos del vecino continente americano que sentaron plaza en las filas de Gonzalez Ortega, ó que desempeñaban algun mando.

El Herald de Méjico pide que la capital se aprovisione de viveres con prontitud á fin de que no suceda allí lo que en Puebla.

Los mejicanos han tomado las medidas necesarias para que caso necesario se emplee el medio de la inundacion en la defensa de Méjico.

El congreso mejicano ha aprobado un proyecto de ley concediendo al supremo gobierno, facultades extraordinarias sin restriccion.

Al mismo Congreso se presentó una proposicion para que el gobierno dejase la capital en caso de que fuese atacada, y habiendo manifestado el ministro de Relaciones y Gobernacion que el gobierno estaba resuelto á quedarse, fué retirada dicha proposicion.

—El documento que de orden del general Forey fué presentado despues de la toma de Puebla á los generales, jefes y oficiales mejicanos que se hallaban todavia en el palacio del gobierno, para que lo firmasen, dice poco mas ó menos, asi:

«Cuerpo expedicionario de Méjico. --General en jefe.-- Los que suscribimos, oficiales del ejército de Oriente, protestamos bajo nuestras palabras de honor: 1.º No volvernos á mezclar en la política del país, y ser neutrales en la presente lucha. --2.º No salir de los límites del lugar que nos señale el general en jefe del ejército francés. --3.º No comunicarnos con nadie ni con nuestras familias sin su previo consentimiento. -- Puebla 18 de mayo 1863.»

Leído dicho papel por el general Llavo, y preguntados los presentes, contestaron todos á una voz negándose á firmarlo, y en su lugar extendieron la siguiente contestación:

«No permitiéndonos las leyes del país, el honor militar ni nuestras convicciones particulares firmar la protesta que se nos ha presentado, protestamos contra ella, firmando en seguida. -- Puebla de Zaragoza, etc.»

En vista de esta contestación, dispuso el jefe francés que los generales pasaran en calidad de presos á la casa de Ilunza, calle de la Victoria; á los jefes al ex-convento de la Sociedad, y á los subalternos á la Aduana, todos con guardia y sin poder salir.

— Hé aquí el manifiesto que dió Juárez á la nación con motivo de la pérdida de Puebla.

«¡Méjicanos!!»

«La nación acaba de sufrir un fuerte desastre. Puebla de Zaragoza, inmortalizada por hazañas altísimas y numerosas, acaba de sucumbir, no por el arrojo de los franceses, que nuestros soldados estaban habituados á repeler, sino por causas que el gobierno debe considerar incontrastables para la heroicidad misma. Ninguno de nuestros generales y jefes que tanto se habían distinguido en la defensa de aquella ciudad, ha enviado al gobierno informes sobre este suceso deplorable; pero una multitud de relaciones particulares lo acreditan, si bien callan, ó varían, sobre puntos de grandísimo interés.»

«Pero la ocupación de Zaragoza, que no pudo ser tomada en ninguno de los repetidos asaltos del enemigo, ni por los medios mas formidables de la guerra, en nada rebaja ni mancilla la gloria de nuestros guerreros denodados, que han sabido levantar el nombre de Méjico á pesar de sus orgullosos invasores. Nuestro país es vasto, y encierra innumerables elementos de

guerra que aprovecharemos contra el ejército invasor. No solamente la capital de la República se defenderá hasta la última estremidad, con todos los elementos de que podemos disponer, sino que se hará con igual valor la defensa de todos nuestros lugares, el gobierno nacional promoverá abincadamente por todas partes, la resistencia y el ataque á los franceses, y no oirá de ellos ninguna proposición de paz que ofenda la independencia, la soberanía plena, la libertad y el honor de la República, y los gloriosos antecedentes de esta guerra.»

— Se habla en Francia de transformar en un gran puerto militar el puerto de Tampico. Es un importante punto de depósito para la Sonora, y que une esta provincia á los Estados Unidos del Sur.

— Leemos las líneas siguientes en un periódico de Nueva-York: «Se acaba de poner término á la emisión de billetes del Tesoro y han sido sellados los libros talonarios á que correspondían. El total de *green banks* puestos en circulación ascienden á unos 405 millones de pesos. Hagamos votos para que no sea necesario apelar de nuevo á esa fabricación monetaria.»

— En un meeting de demócratas que ha tenido lugar en los Estados Unidos se ha adoptado por lema de este partido, paz, constitución y union. Este partido defenderá la union tal y conforme existía antes de que estallase la guerra.

— Estos últimos días se ha hablado en París de la posibilidad de que lord Russell se retire del poder en Inglaterra.

— Respecto al viaje de la emperatriz Eugenia á Tierra Santa, dice el *Memorial diplomático*: «Es cierto que la emperatriz desde hace tiempo ha hecho votos de visitar la Palestina para venerar los Santos Lugares y dar gracias á Dios de la manifiesta protección dispensada por la Providencia al trono de su augusta consorte. Además la emperatriz se propone cumplir otro voto, y es el de visitar á Roma con el fin de implorar para ella, el emperador, el príncipe imperial y toda la Francia, las bendiciones del vicario de Cristo. Para realizar con tranquilidad este viaje y evitar las equivocadas apreciaciones que pudieran hacerse de él, se espera á que el horizonte político se despeje.»

— Se asegura que la cuestión griega va á dar lugar á un nuevo protocolo, por el que se arreglarán las cuestiones financieras pendientes y se autorizará á Inglaterra para tener guarnición en Atenas y Corintu durante cuatro años.

— Dicen de Viena que el emperador de Austria ha manifestado á los reyes de los Estados secundarios de Alemania que están en mas íntimas relaciones con la corte de Viena en deseo de encontrarles en Carlsbad. Dicese que en la entrevista que ha de tener lugar en esta ciudad se tratará solamente de arreglar los asuntos alemanes. Se cree que los reyes de Baviera y de Sajonia, pasarán algunos días en Carlsbad.

— Las descripciones que se hacen del combate del 20 de junio cerca de Komorow (palatinado de Cracovia) manifiestan que ha sido uno de los mas encarnizados de los que han tenido lugar hasta ahora. Ochocientos polacos al mando de Jordán han sido materialmente destrozados por 5,000 rusos que tenían una numerosa artillería. El jefe polaco despues de matarle cinco caballos, desapareció, ignorándose si fué muerto ó hecho prisionero. En este combate han muerto los condes Tarnowski, Ladislao Jablowowski, Popiel y Wodrieki. La lucha duró nueve horas, y los rusos tuvieron 1,000 hombres entre muertos y heridos, lo cual atestigua el valor con que pelearon sus enemigos.

— No es exacta la noticia que dan muchos periódicos alemanes, de que en los arsenales franceses se hacen grandes preparativos con objeto de que toda la marina de guerra esté lista en un próximo plazo.

— La *Patrie* anuncia que el jefe de la nobleza de Vilna, conde Starzeaski, dimisionario hoy de su destino habia sido preso y pronto seria ejecutado por orden del general Mourawieff.

— Las noticias de Polonia aseguran que en varios puntos ha tomado incremento la insurrección.

Wisachi ha atravesado las líneas rusas y marcha sobre la capital de Wolynia.

El príncipe Napoleón llegó á Moscú.

— El vapor *Alexandra*, recientemente construido en Inglaterra, y estaba embargado por sospecha de ser destinado para servicio de los

derados, ha sido puesto en libertad, absolviendo el jurado á los constructores.

— Ya se han publicado todos los pormenores sobre el descubrimiento del origen del Nilo. Nace en el lago de Nyansa, al que se ha puesto el nombre de Victoria. Algunas de aquellas tribus son pacíficas, aunque en lo general predisuestas contra los blancos: ha venido un joven indígena á Europa, que será educado en Inglaterra.

— Bourges (Francia) es el punto elegido por los belgas como punto de partida de los pichones viajeros que envían á su país. El domingo último enviaron 145. — Es extraordinaria la rapidez con que aquellas aves atraviesan el espacio. Una carta dirigida por el presidente de la sociedad de Verviers al jefe de estación de algunos detalles interesantes sobre el particular. Los 145 pichones salieron de Bourges á las cinco de la mañana. El primer premio lo llevó un pichon que entró en el palomar de Verviers á las doce y cincuenta y cuatro minutos. El último entró á la una y once minutos de la tarde, resultando que en menos de nueve horas, anduvieron los pichones una distancia de ciento veinte leguas.

— Escriben de Perpignan, que la municipalidad está repartiendo estrigina á la raza canica á causa de varias desgracias que han acontecido. Pocos días há enterrado á un pobre hombre que trataba en caballos, víctima de la hidrofobia de los canes. Hacia unos tres meses que habia sido mordido y ya se creia curado. Otro mordido en igual día que el primero, al mes murió. Un día de la semana pasada enterróse á un niño de cuatro años, igualmente víctima de lo mismo. Es público que el perro que mordió al referido niño era faldero, y que le mordió en la boca como jugando con él.

MAHON 15 DE JULIO.

Efemérides.

1099.

Conquista de Jerusalem por los cruzados.

1229.

Celébrase en Valls el casamiento de la condesa de Urgel D.^a Autembiaix con el infante D. Pedro de Portugal.

El señor Comandante Militar de Marina de esta Provincia nos ha remitido para su insercion el siguiente

AVISO A LOS NAVEGANTES.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

Segun noticias recibidas del Ministerio de Fomento deben encenderse el 31 de Agosto próximo los siguientes faros recientemente construidos.

MAR MEDITERRANEO.

Faro de punta de la Doncella.

Provincia de Málaga.

Está situado en dicha punta, 5'5 cables al SO. de Estepona y 20 brazas de la orilla del mar.

Aparato catadióptrico de cuarto orden.

Luz fija, con destellos cada cuatro minutos.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera, 12 millas.

Latitud, 36° 24' 20" N. — Longitud, 1° 2' 40" E. de S. F.

Elevacion del foco luminoso sobre el nivel del mar 18'1 metros.

Idem sobre el terreno 8'5 idem.

La torre es cilíndrica, de color pardo oscuro, adosada á la fachada de la habitacion de los torreros que dá al mar. La linterna octagonal, con cúpula pintada á sectores rojos y amarillos.

Faro de punta de Calaburra.

Provincia de Málaga.

Situado en la expresada punta al S. de la torre del mismo nombre, y 39 brazas de la orilla del mar.

Aparato catadióptrico de tercer orden.

Luz fija, con destellos cada tres minutos.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera, 16 millas.

Latitud, 26° 30' 40" N. — Longitud, 1° 34' 15" E. de S. F.

Elevacion del foco luminoso sobre el nivel del mar 34'9 metros.

Idem sobre el terreno 15'6 idem.

La torre es ligeramente piramidal, de seccion octagonal, color pardo oscuro y adosada al frente de la habitacion de los torreros que dá al mar. La linterna decagonal con cúpula pintada á sectores grana y amarillo.

Madrid 30 de Junio de 1863. — Francisco Chacon.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Enrique emperador y San Camilo de Lellis, fundador.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

En la de Ntra. Sra. del Carmen á las 7 de la tarde se cantaràn completos con notable solemnidad.

Mañana á las 10 se cantará misa mayor á toda orquesta y ocupará la cátedra de Espiritu Santo D. Ramon Lasala capellan pároco del segundo batallon del regimiento infantería de Granada. Por la tarde á las 4 se cantaràn visperas solemnes despues se hará la procesion, luego se dará la Bendicion Papal, y finalmente D. Francisco Arbona pbro. publicará las glorias de dicha virgen.

Durante la octava todos los dias por la mañana á las 10 habrá oficio solemne con sermón, y por la tarde al anochecer se practicará un devoto y solemne octavario.

Todos los dias de la octava visitando dicha iglesia se puede ganar indulgencia plenaria.

SANTO DE MAÑANA.

El Trinifo de la Santa Cruz y nuestra señora del Carmen.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 4 horas y 44 ms. — Pónese á las 7 h. y 27 ms.

LUNA. — Sale á las 4 h. y 22 ms. de la M. — Se pone á las 6 h. y 37 ms. de la T

ORDEN DE LA PLAZA

del 14 de Julio de 1863.

Servicio para el 15.

Gefe de dia: D. Celestino Carballo, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.º 34. — **Parala, este cuerpo y Zaragoza.** — Hospital y provisiones Granada. — **El T. C. Sargento Mayor.** — Juan Perea y Jáuregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Barcelona polacra goleta española Beatriz, de 138 ts, cap. D. Mateo Pagés con 12 trip, 5 pas., azúcar y otros efectos.

Para Barcelona carbeta esp.ª Catalpa, de 451 ts., cap. D. Gerónimo Casasnovas Casasnovas con 17 trip., 4 pas. y algo don.

Para Alicante balandra esp. Juanita, de 19 ts., cap. D. Gregorio Fementas con 4 trip. y ladrillos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

No habiendo ofrecido resultado alguno por falta de licitadores, la subasta de los arbitrios municipales concedidos á este Ayuntamiento para el año económico de 1863 á 1864, la cual estaba anunciada para el día 28 del pasado Junio, este Ayuntamiento ha señalado el día 15 del actual para celebrar segunda subasta considerada como primera, admitiéndose proposiciones que cubran las dos terceras partes de la cantidad señalada por base en la primera, con arreglo á lo que prescribe la Real Instruccion de 8 junio 1847. Mahon, 12 de julio de 1863. — Juan J. Sancho.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta de almoneda pública de esta ciudad para el año económico de 1863 á 1864 que

debia celebrarse el dia 27 de junio próximo pasado, el Ayuntamiento ha señalado el dia 15 del corriente para verificar nueva subasta bajo las mismas condiciones anunciadas. Mahon 1º de Julio de 1863. - Juan J. Sancho.

Intendencia militar de las Islas Baleares.

Debiendo procederse á contratar la adquisicion de 650 quintales de cebada para el servicio de provisiones del ejército en la Factoria que al pié se espresa, se convoca á pública licitacion, que se celebrará simultáneamente en esta Intendencia y en la Comisaria de Guerra Inspeccion de provisiones de Mahon, el dia 28 de Julio actual, á las doce del dia, con sujecion al pliego de condiciones inserto en la Gaceta de Madrid de 29 de Junio próximo pasado, el cual, con el de precios limites, estará de manifiesto en las citadas dependencias. Las proposiciones estarán formuladas con estricta sujecion al modelo que tambien se publica, y serán admitidas desde media hora antes de dar principio á la subasta. Cuadros de la Factoria y cantidad de cebada que se contrata.

Factoria.	Proc. de la cebada.	Peso de la fan. lib. cast.	Quintales castellanos
Mahon.....	Del pais.....	70	150
	Del continente	68	500
			650

Modelo de proposicion.

D. N. N., vecino de.... residente en.... calle de.... núm.º.... enterado del anuncio y pliego de las condiciones establecidas para la adquisicion por parte de la Administracion militar de 650 quintales castellanos de cebada, cuyo pliego de condiciones apareció en la Gaceta de Madrid de 29 de Junio último, se compromete á entregar, con entera sujecion de ellas, quintales en la factoria de Mahon al precio de.... cada quintal castellano. Y para que sea válida esta proposicion, acompaño adjunto el documento que acredita haber hecho el depósito correspondiente.

(Fecha y firma del proponente.)

Palma 7 de Julio de 1863. - Artalejo.

Comandancia de Ingenieros de Mahon.

Hallándose vacante en esta Comandancia una plaza de Maestro de obras de fortificacion, dotada con el sueldo anual de mil quinientos reales y con derecho á las obviaciones de Reglamento; y debiendo proveerse por oposicion, se publica en el diario de esta Ciudad, á fin de que llegando á noticia de las personas á quienes pudiese convenir optar á ella, presenten sus solicitudes antes del dia 25 del actual en esta oficina, sita en la calle

de Isabel II, número 14. - Mahon 10 de Julio de 1863. - Luis Pascual y Garcia.

Comandancia de Ingenieros de Mahon.

Creadas por Real orden de 17 de Marzo último, dos plazas de Maestro Mayor de Fortificacion de 2ª clase, en la Isla de Santo Domingo; y debiendo proveerse por oposicion, se hace público por medio de este aviso, para que las personas que aspiren á dichas plazas presenten sus solicitudes en la oficina de esta Comandancia dentro del término de quince dias, á contar desde el de la fecha. - Mahon 10 de Julio de 1863. - Luis Pascual y Garcia.

AVISOS DE SOCIEDADES.

Administracion de la Sociedad del Vapor MAHONES.

Se convoca junta general ordinaria de los señores Socios Comanditarios en casa del infrascrito Socio gestor para el Domingo 19 del corriente á las cinco de la tarde. En cumplimiento del artículo 15 de la escritura social se dará cuenta de las operaciones del año económico vencido en 30 del próximo pasado, para que en vista del balance general se acuerde el dividendo que ha de repartirse. Y arregladamente al artículo 9º del reglamento se procederá á la renovacion de los cinco vocales de la junta de Inspeccion. El espresado balance con todos los libros y comprobantes queda desde hoy de manifiesto en el despacho de la Administracion, para los señores Socios que gusten examinarlos. - Mahon 11 Julio 1863. - Juan Taltavull.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

SORTEO DE 18 DE JULIO DE 1863.

Se avisa á todos los que tengan billetes apartados para dicho sorteo, que paseen á recogerlos antes de las doce del dia de mañana, pues del contrario se considerarán libres y se pondrán en venta.

Mahon 15 de Julio de 1863. - Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa núm 25 de la ca-

lle de Adnover. Informarán en esta imprenta.

En esta imprenta darán razon de un cocinero que sabe bien su oficio y desea hallar colocacion para servir en clase de tal.

Tambien informarán de un joven que desea colocarse para servir en clase de criado.

NODRIZAS.

En esta imprenta darán razon de una, que por habersele muerto la criatura, tomaria una para amamantar en su propia casa.

En la calle de la Concepcion núm. 40, darán razon de otra que desea hallar criatura para amamantar ya sea en su casa ó en la de los padres de la criatura.

La persona que hubiese encontrado catorce monedas de oro envueltas en un papel, que se perdieron el domingo en la calle del Angel, inmediaciones de la plaza, y tenga la bondad de entregarlas en esta imprenta será gratificada con la mitad.

A la brevedad posible llegará á este puerto desde el de Ciudadela el pailebot español nombrado Joven Africano (a) Barrinada Nova, con el objeto de salir para Argel. Admite cargo y pasajeros y para el ajuste se verán con su capitan D. Bartolomé Maspoch.

Para ALICANTE.

Saldrá á la mayor brevedad posible el javeque español Esperanza, su capitan D. Juan Clar.

Admite cargo y pasajeros, y lo despacha el mismo capitan.

VAPOR MAHONES.

Al mando del capitan D. Agustin Galens, saldrá directamente para Palma hoy miércoles á las cinco de la tarde.

Admite cargo y pasajeros y lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel, 14.

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva núm. 21.